
 
令和2年度学校評価に係るアンケート調査保護者自由意見（原文そのまま）と回答 

 

《意見》①いつも子どもの良い所、良かった所を誉めて頂き、本人も喜んで報告してくれます。又。それをはげみにがんばろうという姿

が見られ、感謝しております。ありがとうございます。 

【回答】3学期も、教職員全体で、子供たちの発言、行動を「認め、褒め、勇気づける」言葉かけを意識して、教育活動に取り組んでいきます。 

 

《意見》②コロナ関係で去年まであたり前に学校生活がすごせていたが、ガラリと変わってしまいストレスもあったが、先生方感染対

策をしながらやっていただいていることを子供から聞いて安心しています。 

【回答】3学期も「新型コロナウイルス感染予防対策マニュアル」にそって、感染予防に取り組んで参ります。保護者の皆様には、御不

便、御迷惑をおかけすることもあるかと思います。御協力をお願い申し上げます。 

 

《意見》③教育方針、先生方の働き方改革など、いろいろな理由はあると思いますが、自分たちの学校、生活する場を保護者のボラ

ンティアに頼るのではなく、1年生から6年生が一緒に協力して、きれいにするという原点に戻れないのでしょうか。それも生活

の学びだと思います。 

【回答】清掃活動が「生活の学び」となる点、そのとおりかと存じます。しかし、日課の変更は、教職員研修時間の確保や教材研究時

間の確保など、教職員の資質向上を目的として、昨年度に決定し、今年度から実施しております。次年度も変更の予定はあ

りません。現在実施している「お掃除ボランティア」の実施方法については、見直して参ります。具体的には、子供たちが清掃

する時間に一緒に清掃してもらい、ボランティアからも、清掃の仕方を指導してもらうことを検討中です。縦割りや大人たちと

の清掃が、「生活の学び」確保にもつながると考えています。また。掃除機を購入し、清掃の効率化も図って参ります。 

 

《意見》④夏・冬休みの課題や自主学習など、丸付けやコメントを親がやるのは、なぜですか。本来なら、先生の仕事ではないでしょ

うか。親にも仕事や家事があるのに、親の負担が大きいです。多子世帯では、特に。親がコメントしているのに、先生は、はん

こだけとか、おかしくないですか？今の先生は、ラクしすぎです。 

【回答】保護者の皆様に御負担をおかけし、誠に申し訳ありません。子供たちの教育は、学校教育、家庭教育、社会教育が一体となっ

て実施するという理念のもと、長期休業中の課題については、保護者の皆様に採点をお願いしていたところです。しかし、御家

庭によっては、御負担になっているようです。次年度からは、長期休業中の課題に係る採点については、検討して参ります。 

 

《意見》⑤プールや持久走練習時、印鑑の押し忘れで入れなかったり、走れなかったり・・・面倒すぎる。学校は、いつになったら脱ハ

ンコになるのですか？きちんと体温や可・否が、記入されていれば良いのでは？ 

【回答】「きちんと体温や可・否が、記入されている」ことが確認できれば、許可できると思います。次年度「脱ハンコ」を検討して参ります。 

 

《意見》⑥子どもから聞く先生の話が、酷すぎる・・・先生の言葉が暴言。 

【回答】御心痛をおかけし、誠に申し訳ありません。暴言は、あってはならないことです。教職員一同、気を付けて参ります。 

 

《意見》⑦またコロナ感染が増えてきているので、学校でこれまで以上にマスク、手洗い等、対策を徹底して頂きたいと思います。 

【回答】御意見のとおり、今後とも「新型コロナウイルス感染予防対策マニュアル」に従い、感染予防に取り組んで参ります。 

 

《意見》⑧体育着は、体育の時間に着替えをできるといいと思います。空き教室の活用を検討いただけないでしょうか？夏は暑く、冬

は寒いと思います。また、汗をかいたままでは、以降の授業中不快ではないでしょうか。 

【回答】全ての子供たちに「着替え」を義務化する予定はありません。しかし、「着替え」を希望する子供には、「着替え場所」を指定し、

柔軟に対応していく所存です。 

 

《意見》⑨頭おおいは何のために必要なのでしょうか？使用しない場合と比較して、本当に必要か、ご検討ください。 

【回答】「頭おおい」は、「ほこり」などが髪の毛に付着することを防止する目的でかぶっています。健康面から今後も使用して参ります。

また、「頭おおい」は、「頭おおい」をすることで、清掃活動への意識転換にもつながっています。 

 

《意見》⑩算数が特に理解出来ていないようです。個人の学力もあると思いますが、補助の先生をつけてくれる等の対策をとってい

ただけないでしょうか。 

【回答】3学期は、現在配置されている授業支援の先生を算数科中心に各学年に配置し、個別指導に力を入れて参ります。 

 

《意見》⑪すみません。これは兄弟がいる場合は、その兄弟分合同で考えてよろしいでしょうか。上と下でちがうところがあるのです

が、総合的に見て判断しました。ご了解ください。いつもありがとうございます。子供たちが、楽しそうに通っているのが何より

です。 

【回答】御迷惑をおけてしました。PTA会員で配付しているので、兄弟合同で考えていただければ幸いです。 
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《意見》⑫日頃より大変お世話になっております。お陰様で毎日楽しく学校生活が送れている様子で、一日の出来事を楽しそうに報

告してくれます。先生方には、コロナ対策等、ご配慮頂いており、感謝です。今後とも、よろしくお願い致します。 

【回答】3学期も子供たちが「明るく、楽しく、美しく」生活できるよう、新型コロナウイルス感染予防対策も含め、指導と支援に取り組ん

で参ります。 
 

《意見》⑬一部の児童の問題行動により、クラス全体の学習カリキュラムの遅れが気になる。自習などが多い時期もあったようなの

で、気になりました。 

【回答】3学期は、問題行動に係る指示・指導は、授業に支障が出ないよう休み時間などに実施します。 
 

《意見》⑭先生は、子供の意見を聞いてくれて、学校生活も楽しいようです。今後とも、よろしくおねがいします。 

【回答】今後とも「目配り、気配り、心配り」の意識をもって、子供たちの児童と支援を心掛けて参ります。 
 

《意見》⑮行事の延期などの判断をもう少し早くにいただけると、ありがたいです。今年の持久走の時は、延期の連絡が遅かったの

で、2日間も休みをとれる親ばかりではありません。せめて、ふつうに出勤できる時間前に、お願いしたいです。人それぞれ時

間は違いますが、たとえばAM７：００までには、とか。もう少し早く連絡を・・・（延期になったから、休みをチェンジするっていう

お母さんが多かったのです。大体は、ちこくにいきました。） 

《意見》⑯今年度は、全てにおいて連絡が遅く、急に連絡があっても、仕事を休むのは大変難しい為、次年度は、もっと早い対応をし

て頂きたいと思います。 

《意見》⑰今回、持久走大会が、雨天のため延期になりましたが、出来ればもう少し早く、延期の連絡があると、当日、出勤出来る保

護者もいたのではないかと思いました。（先生方も決断するのは大変かと思いますが） 

【回答】⑮⑯⑰は同様な内容なので一括して回答させていただきます。学校行事などの連絡遅れのため、保護者の皆様に、御心痛

、御迷惑をおかけし、誠に申し訳ありません。特に、持久走大会では、すみませんでした。今後、連絡が遅れないように、意識

して参ります。学校行事の延期、中止の連絡は、午前7：00前にメール配信いたします。 
 

《意見》⑱配付されるプリント枚数が多いので、外出先や勤務中にも確認できるようメールや掲示板での周知にしていただきたい。 

【回答】3学期からは、保護者に配付した文書は、メールやホームページに掲載いたします。紙ベースで配付しなければならない連絡

もあるため、プリントでの配付を全廃できないこと、御承知、御理解ください 
 

《意見》⑲1年生は、授業についていくのに必死なように思います。国語など宿題がいきなりレベルアップしていて、驚いています。読

み取りは、今後も大切になってくるところなので、できれば丁寧にやっていただきたいです。家族でも、復習等しっかり行って

いきたいと思います。 

【回答】御心痛をおかけし、誠に申し訳ありません。子供たちに一人ひとりの学習理解を確認しながら、丁寧に授業を進めて参ります

。宿題など、御家庭でも御協力をいただきますよう、よろしくお願い申し上げます。 
 

《意見》⑳校長先生は、常に子供たちのいいところを見つけて褒めて下さったり、がんばっているところを大声で応援して、朝も子供

たちに（無視されていることもありますが）、手を振って、あいさつしている所を見ていて、いつもうれしく思い、感謝しています

。 

【回答】あいさつは、コミュニケーション能力の基本です。子供たちへのあいさつが、子供たちを理解する第一歩です。3学期も「明るく、

楽しく、美しく」を意識して、子供たちにあいさつし続けたいと思います。がんばります。 
 

《意見》㉑検温カード記入もれで、いちいち電話しないでほしい。体調が悪ければ、登校させていません。大沢小以外に、そんな学校

ありません。職場で笑われます。 

【回答】お仕事に支障をきたしすみません。「検温カード」への記入漏れがなければ、保護者の方への連絡はしません。記入漏れが

あった場合、学校が検温と体調を確認します。保護者への連絡をする理由は、子供たちの体調を保護者と共有するため、お

子様の状態の証明のためです。その後、万が一子供たちの体調が変化した場合、登校した時点では異常なかったことを、保

護者に了解していただくためです。御迷惑をおかけしますが、御理解のうえ、御協力をお願いします。 
 

《意見》㉒お昼に流す放送は、子どもたちのリクエストはきき入れてますか？ 

【回答】現在は、子供たちからのリクエストは受け付けていません。コロナ禍の下、子供たちは黙って給食を食べています。子供たち

のリクエストによる放送をしたいところですが、好きな歌が流れた場合、歌ってしまうことが予想されます。コロナ禍の下では、

子供たちが落ち着いて給食を食べることができるオルゴールの曲を流していきます。御理解をお願いします。 
 

《意見》㉓災害時における児童引き渡し訓練について、帰宅する際の校内の道順をもう一度明確にして、訓練であっても、実際に通

って出る場所から出るようにして欲しいと思います。（国道側より入り、国道へ出ていたので、送れて来る人は入れません） 

【回答】出来るだけ早く学校から避難することは、災害時における原則です。車の出入りは見直します。 
 

《意見》㉔迎えの際、車を停めるスペースが狭い。一斉下校の時は、特に停めずらく、かえって危ないと思います。 

【回答】校庭のスペースは限られています。しかし、安全が第一です。検討します。 
 

《意見》㉕中学校の学力のレベルがよろしくないとうわさに聞くので、中学校との連携をはかって向上をめざしてほしい。 

【回答】大沢中学校区では、校長、教頭、教務主任、学主指導主任、児童指導主任が、連携して話し合いを進めています。今後更に、

連携を深め、学力向上にも取り組んで参ります。 
 

《意見》㉖感染予防のため、給食の白衣は、学校で洗濯してほしい。 

【回答】大沢中学校とも話合いながら検討して参ります。 


